



crónica:

por Nayeli Roldán



CLAUDIA GUADARRAMA

SE LAVAN LAS MANOS... EN CASA

La falta de **agua** y utensilios de limpieza fueron algunos de los problemas que se registraron; eso sí, la escuela que visitó Lujambio tenía todo

En la primaria Miguel Ramos Arizpe, de la delegación Iztapalapa, con o sin influenza, iban a suspender clases. ¿La razón? El **agua**. Ese líquido indispensable que por estos rumbos escasea cada tercer día, pero que, según dijo el secretario de Educación, Alonso Lujambio, cada escuela debe encontrar la manera de solucionarlo.

Y en efecto. Cada centro escolar lo resuelve como puede. Incluso, antes de la contingencia, los maestros de esta escuela pidieron a los padres que llevaran cubetas con **agua** de sus casas para, si quiera, lavar los baños.

Los baños "siempre están sucios", afirma Amelia Hernández, madre de Ariadna. En la primaria ubicada en la colonia Leyes de Reforma, a veces se consigue el servicio de pipas para llenar las cisternas, pero no sirven de

mucho.

Al preguntarle a Alejandro, estudiante de ese plantel, sobre si la limpieza es una constante en el inmueble, contesta tajante: "totalmente no". Además, cuando no hay **agua** en el escusado "a veces se queda así, sucio".

La demagogia es ajena a los estudiantes. Ellos afrontan la situación con lo que pueden. Ana dice que a cambio de **agua** entubada en los baños, hay un garrafón con **agua** para que puedan lavarse las manos, pero si la situación es extrema, "nos quedamos así y nos lavamos las manos cuando llegamos a nuestras casas".

En la primaria de Iztapalapa, este lunes que reiniciaron clases sí hubo **agua**, pero Amelia Hernández no confía en que será así en los próximos días. "No. No creo que cumplan la promesa", porque desde hace cinco años que

su hija estudia ahí, la situación es la misma.

En la secundaria República de Venezuela, en la misma delegación, el problema tiene otro matiz. La carencia es por los insumos de limpieza, porque se requieren grandes cantidades para desinfectar una escuela que atiende a 700 alumnos.

Los 200 millones de pesos que la Secretaría de Educación Pública distribuyó entre los planteles de todo el país para adquirir artículos de limpieza fueron insuficientes y el "paquete de limpieza" prometido por la Administración Federal de Servicios Educativos en el Distrito Federal nunca llegó.

La directora del plantel, María Eréndira Gutiérrez, explica que "la ayuda" gubernamental consistió en 10 jabones y un cubrebocas, aunque faltan por entregar "tres



Fecha 12.05.2009	Sección Política	Página 10
----------------------------	----------------------------	---------------------

piezas de cubrebocas que le corresponden a esta escuela”.

De ahí que la sociedad de padres de familia, compraron los insumos básicos, previo a la apertura del plantel; además tendrán que encargarse de adquirir jabón líquido, gel antibacterial y toallas individuales desinfectantes para los días de clase que faltan.

La percepción de los involucrados es distinta para cada actor. Cada quien ve lo que quiere ver. Para supervisar que las condiciones de

las escuelas fueran idóneas, Alonso Lujambio visitó la primaria Benito Juárez, ubicada en la colonia Del Valle. La escuela que hasta sirve para comerciales de televisión, por supuesto, tuvo los enseres de limpieza necesarios. ■■

disparos

Cruda realidad

**“Maestros
pidieron a los
padres que
llevaran cubetas
de agua de sus
casas”**